

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## Notas de actualidad

El paludismo sigue enseñoreándose en nuestra ciudad... Se resultó... Se adoptaron... ayer se ocuparon... epidemia, acordando el nombramiento de una comisión para que dicte disposiciones.

Todo esto está bien, muy bien, pero el tiempo pasa y la enfermedad ocasiona más y más víctimas.

Creemos que las medidas que deben adoptarse son del momento y no dejar pasar el momento más oportuno de que la enfermedad siga aumentando.

Si en tiempo oportuno, como vamos diciendo, se hubieran adoptado las medidas convenientes, tal vez hoy no nos veríamos envueltos en esta epidemia que tiene atacada casi la mitad de la población.

Legalizada la situación económica, otra vez vuelve a hablarse de la posible contracción de las fuerzas conservadoras, como única forma de poder constituir un gobierno fuerte, completamente independiente de los sistemas de las izquierdas, de los cuales ha sido prisionero el gabinete presidido por el señor Sánchez Toca durante el actual período parlamentario.

Consecuencia de la falta de los trabajos que se realizan, son los rumores de crisis que se van haciendo, y las manifestaciones que se han en el Congreso el señor Latorre, amenazando con una nueva ocupación de las izquierdas si los conservadores de hoy aceptaban sus responsabilidades.

Los que desearían que no hay posibilidad de un gobierno estable sin una concentración conservadora, miramos con gran simpatía la labor que se realiza para que aquella concentración sea un hecho, y estimamos que ello sea una realidad lo más pronto posible, porque una de las obras más importantes que han de hacerse, es la de los Presupuestos, y ello no puede efectuarse de una manera eficaz por un gobierno que no goza con el prestigio y el apoyo de todas las fuerzas de las derechas.

En Bilbao han celebrado un importante acto los elementos tradicionalistas, recientemente separados de don Jaime y que dirige el señor Vázquez Mella. En dicho acto se ha afirmado el nacimiento de un partido de derechas que va a tener su organización y su periódico. Fueron los oradores los señores Vázquez de Mella y Pradera, los cuales esbozaron las ideas del nuevo partido, a base del programa del tradicionalismo español, pero sin figurar a la cabeza el pretendiente don Jaime.

En los círculos políticos y diplomáticos de Roma se hacen todo género de comentarios sobre los últimos sucesos desarrollados en Hungría, que de una manera tan inesperada han obliado al Poder al archiduque José, reflejándose en todas partes un sentimiento de inquietud y de preocupación.

El «Glorioso del Popolo» dice que los intereses italianos se encuentran ante un peligro de consideración, pero que este peligro puede boyarse si el gobierno y el pueblo, unidos en común acuerdo, esperan con calma y resolución el desarrollo de los acontecimientos.

Por su parte, El Popolo Romano dice que en el caso de que el archiduque José se mantenga en el Poder y llegara a restaurar la monarquía en Hungría, es casi seguro que inmediatamente se adheriría al nuevo estado de cosas pangermanes.

EL AGUA VIRGINAL PRO GREIVA, los devuelve el color y suaviza la piel. FARMACIA MINGUEZ

SARNA... FARMACIA MINGUEZ

LA SEÑORA

## Doña Francisca Dorda Bofarull

ha fallecido a las tres y media de esta tarde  
habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

**R. I. P.**

Su Director espiritual don Manuel Garrigós; sus desconsoladas hermanas doña María de los Dolores y doña Gertrudis Dorda; hermanos políticos don Agustín y don José Carlos Roca, don Ramón Cendra y doña María Mesa, viuda de Dorda; Sobrinos, Sobrinos políticos y demás familia

rogan a sus amistades la encomiendan a Dios Nuestro Señor y asistan a la conducción del cadáver que tendrá lugar a las once y media de la mañana del día 17 del actual, desde la casa mortuoria, Carmen, 85, al Cementerio de Nuestra Señora de los Remedios, por cuyo favor les quedarán eternamente agradecidos.

Cartagena 16 de Agosto de 1919

El duelo se despide en el sitio de costumbre.  
No se admiten coronas.

## Ayuntamiento De Sociedad

### La sesión de ayer

Bajo la presidencia del alcalde accidental don Miguel Pelayo, dió principio la sesión municipal, a las diez y media.

A ella asistieron los ediles Frigard, Dorda, Navas, Sany, Oliver, Ortega (D. J.), Molero, Yáñez, Carrión, Lorenzo, Castaño, Martínez, Pastor, Llorca, Vázquez, Pedraza, Albaladejo (D. O. y D. J.) y Maya.

El secretario, también accidental, don Tomás Carreño, lee el acta de la anterior sesión que es aprobada por todos.

**Orden del día.**  
Distribución de fondos para atender a las obligaciones del corriente mes.

Aprobado.  
Moción de varios Concejales proponiendo al Ayuntamiento dejar suspenso de empleo, y sueldo al Contador de fondos municipales, y que se le instruya expediente para cuando llegue la Corporación la denuncia de haber intervido los pagos que en aquella se expresan.

A petición del señor Pelayo queda sobre la mesa.  
Instancia de varios vecinos de la diputación de Alumbres, solicitando se reponga en su cargo de celador a Juan Ros Egea.

Después de larga discusión se acuerda que se sobre la mesa.  
Dio origen de la Junta Municipal de Sanidad con referencia a la moción formulada por la Comisión de Sanidad por poniendo las medidas que deben adoptarse ante la aguda exacerbación de las fiebres palúdicas en la localidad.

En este asunto se entabla un largo debate en el que intervienen los ediles, Navas, Cortés, Frigard, Dorda, Pastor, Carrión, Ortega y Castaño.

Todos actuaron con firmeza, a excepción del señor Navas, dada su carrera de doctor, a los señores de la Junta de Sanidad, por unos incidentes ocurridos en los que no quedó bien puesto el prestigio de la Corporación.

La discusión adquirió momentos álgidos sobre todo cuando el señor Frigard en brillantes párrafos atacaba a dicha Junta.

Se aprobó por fin la propuesta del señor Navas de que se publique un bando o cartilla aconsejando a los vecinos las medidas que han de tomarse para evitar la propagación del mal y el aislamiento de los atacados.

Para redactar ese bando se nombra una comisión compuesta por los señores Navas y Carrión.

Después de la lectura a unos asuntos de menos importancia, que la Corporación abandona estudiar y otros aprobar y a las tres de la tarde terminó el acto.

## Los que viajan

Marchó a Alicante, después de una corta estancia en esta, el rico hacendado don Bartolomé Godínez del Cerro.

De Barcelona ha llegado a esta, acompañado de su joven esposa, el comerciante don Roberto Camuelas.

Acompañado de su distinguida esposa y bella hija Emilia, ha marchado a sus posesiones de Casa Blanca (San Javier), nuestro distinguido amigo el subintendente de Marina don Emilio Briones.

Regresó de la Corte, el capitán de la Guardia Civil de este puesto, don José de la Torre y Ortega.

Han regresado de Madrid los diputados a Cortes por esta circunscripción, ilustre señor don Angel Moreno y don Eduardo Espín.

**Enfermos**  
Se encuentra bastante mejorado de la enfermedad que sufre, el médico de la Armada querido amigo nuestro don Luis Abarca.

Guarda cama, a consecuencia de la enfermedad reinante el comerciante de esta plaza don Bernardo Trigueros.

**Letras de luto**  
Esta mañana a las once, ha sido conducido al Cementerio de Nuestra Señora de los Remedios, el cadáver de la señora doña Isabel Segado Martínez, viuda de don Celestino Martínez (q. e. p. d.).

Al acto del sepelio ha concurrido un numeroso acompañamiento.

Después en paz su alma y reciba su afijida familia nuestro pésame más sentido.

## Jesús y los pescadores

Lo ha referido el «Diario Montañés», que constantemente relata la confirmación del prodigio realizado por el Santo Cristo de Limplas.

Muchos han sido ya las peregrinaciones; numerosas las conversiones, y numerosos también los que declararon bajo juramento, prefiriendo perder la vida antes que desmentar; pero, sin duda alguna, que la época en que se suaron de protopagandistas los pescadores vascos que iban a testimoniar su profunda gratitud al Santo Cristo de la Agonía es una de las que más conmueven, quizá por su misma sencillez.

Figuran un grupo de buchadores del mar, hombres rudos, corazonas como de niño, sin más de, de sus fe que no discuto, que no investiga las razones de todo antes que entregarse; se completa, sin embargo, que ha sido Dios y le encuentra.

Entró en la iglesia, donde se agol

pa una muchedumbre ansiante, atraída hacia el Maestro Divino, como aquellas muchedumbres que le seguían por la campiña de Galilea, ávidas de escuchar su palabra, de la misericordia y amor.

Van a dar cumplimiento a una promesa... Honramos emocionados se acercan a la sagrada imagen. Son hermanos de aquellos pescadores que lo dejaron todo por seguir a Jesús... Son de los humildes, de los pequeños de la tierra, amados con predilección por el Señor...

¿Los mirará el Cristo, cuya bendición aquí le a implorar?

Quizá con ellos, en el templo, se encuentran afortunados, según el mundo; sablos ilustres, poderosos mirados por la suerte... Bu can también ellos la mirada de ese Cristo, Dios Hombre, tan intensamente amado y tan hondamente aborrecido a la vez; discolido apasionadamente, negada su divinidad, escarnecido y profanado; pero, a pesar de todo, solicitado siempre por los humanos cuando se abate sobre ellos la cruz del dolor y beben el cáliz de la amargura.

El divino Crucificado abre los ojos; su mirada se posa inefable, llena de una dulzura de cielo, de una misericordia sin límites, sobre los pescadores vascos que, juntamente con otras personas que ven como ellos el mismo prodigio, caen de hinojos, su faz contra tierra, arrasados sus ojos en lágrimas de humana gratitud.

El prodigio se realiza. Durante buen rato fija el Maestro Divino, que se complace de los sencillos, sus ojos divinos en los fieles que lloran y rezan... Después, su rostro se contrae, sus labios se tornan violáceos. Es Jesús, que agoniza... Es el Redentor, que muere, como agonizó y murió en el Calvario, rebusando amor a los mismos que le habían crucificado...

Los sollozos, las exclamaciones, el terror de los que «ven», llenan el templo... La sagrada interior, que arranca de los incógnitos toda duda, toda vacilación, hace germinar en los creyentes, en los amigos de Jesús, raíces de una voluntad firme de servir mejor a ese Señor que con tanta dulzura les ha mirado con tanta angustia ha vuelto a agonizar...

Sobre los rostros curtidos de los pescadores vascos resbalan las lágrimas... Llagan en el alma alegría y consuelo para toda su vida... Cuando la mar ponga en peligro la barquilla y amenace hundirlas en sus entrañas, la mirada de su vida divina del Santo Cristo de Limplas será su amparo, será su fuerza, será su faro... Y cuando, al fin, llegue para ellos la hora de arriar la bandera de la vida, se acordará definitivamente la barca de su

cuerpo, se dejarán morir tranquilos, seguros de encontrar allende la tumba, la mirada de inefable dulzura de Aquel que se rodeó durante el transcurso de su vida mortal de humildes pescadores y declaró que los pequeños, según el mundo, serían los depositarios de los secretos de Dios...

¡Oh la mirada del Santo Cristo de Limplas! ¡Qué sensación tan honda debe causar! ¡Y qué poco deben de gustar de la tierra los que sintieron pesarse sobre ellos esos ojos divinos que respiran misericordia!

María de Echuri.

## NECROLOGIA

Esta tarde ha fallecido, después de larga enfermedad y de recibir los auxilios espirituales y la Bendición de Su Santidad, la distinguida señora doña Francisca Dorda y Bofarull.

La noticia de su muerte ha circulado rápidamente por la población causando sentimiento general, pues la finada, que en vida socorrió constantemente a los necesitados, por su afable trato logró alcanzar las simpatías de todos cuantos la trataron.

Después en paz el alma de tan distinguida dama cartagenera y reciba su afijida familia la expresión de nuestro sentimiento.

## Tiro Nacional

Mañana, día 17, habrá tirada de polo, de 5 a 8 de la tarde.

Solo para Sres. Señores, y siendo 10 ctmos. el precio del disparo, comprendido el proyectil.

## Magnesia «Bishop»

antiácida efervescente  
Venta:  
Farmacia Ruiz Stengre  
Cuatro Santos

## CASAU - Fotógrafo

ha adquirido la potente «Lámpara Radiant» con la que hace fotografías por la noche; sin molestia para el público observándose etichas admirables.

OSUNA, 3.- CARTAGENA.